

ag 5877

EL PAÍS

000175053

FRANCISCO RIVAS

## "Unidad socialista será realidad"

□ Este médico-escritor publicará próximamente su sexta novela: "Diez noches de conjura".

Neurocirujano de 46 años, casado con la psiquiatra infantil Luz María Gómez, madre de tres hijos, Francisco Rivas Larrain es uno de los cuatro aspirantes a las dos vacantes senatoriales de la circunscripción número 16, que integran los distritos de Valdivia, Osorno y La Unión, en la décima región de Los Lagos.

Este médico y escritor (ha publicado cinco novelas y una obra de cuentos, y a punto de salir a la luz su creación *Diez noches de conjura*) integra, en calidad de independiente, la lista de la Concertación, en la que figura, también, el democristiano Gabriel Valdés. Sus contrincantes son el ex-diputado del Partido Nacional por Valdivia Agustín Acuña y el ex-alcalde de La Unión (durante veinticinco años) y ex-intendente civil de este gobierno Enrique Larre.

Rivas, aunque se inscribió como independiente, es un activo militante y dirigente del Partido Socialista que encabeza Clodomiro Almeyda, y durante siete años ocupó la secretaría general del Colegio Médico de Chile.

Entrevista fue el diálogo que sostuvo con ER-CILLA.

—A menos de un mes de las elecciones, ¿dónde se te posiciona para tu lista en la circunscripción 16, en consideración a que los postulantes de la lista Democracia y Progreso son personas conocidas en la región?

La lista de la Concertación por la Democracia en la circunscripción número 16 y, especialmente, mi candidatura han obtenido una acogida masiva. Esta es una región progresista y de izquierda y la aceptación extraordinaria de mi postulación佐 lo demuestra. Los últimos sondeos de opinión pública señalan la primera mayoría para mi nombre.

—Esto, además, ha demostrado que la ciudadanía comprende que los desafíos del próximo período no son sólo regionales, si no que nacionales, y la consideración respecto al ser o no de la región es absolutamente irrelevante. Ser conocido de una región no significa, por otra parte, ser conocedor de ella.

—¿Qué experimenta un médico-sociólogo y escritor, por añadidura, al par-



"La ciudadanía comprende que los desafíos del próximo período no son sólo regionales, sino que nacionales."

ticipar en una conferencia política?

—Considerando la necesidad de volcarse con todo entusiasmo y esfuerzo en la lucha por la recuperación democrática, como tarea prioritaria, sólo experimento la satisfacción de todo ciudadano en la búsqueda del bien común. He ejercido como médico durante casi veinte años y he escrito y publicado seis novelas. Ambas actividades son muy importantes para mí, pero más lo es en este momento la de luchar por el reencuentro de todos los chilenos en la democracia, la paz y la justicia social. Y ello se puede hacer sólo si logramos el triunfo electoral el próximo 14 de diciembre.

—En los distritos de Valdivia, Osorno y La Unión existe un porcentaje importante de población rural, ¿cuáles son los reales problemas que se podrían solucionar?

—La población rural, campesinos e indígenas de esta décima región, ha sido el sector más postergado en estos diecisiete años de dictadura. Ellos no escapan, sin duda, a la problemática nacional en rela-

ción a salud, ocupación, educación, vivienda, y es en la solución de estos problemas donde habrá que poner el énfasis en el próximo período. Sin que lo anterior sea un obstáculo, la tenencia de la tierra, los impuestos, la asistencia técnica y los créditos serán también materia prioritaria de la legislatura democrática. Y en ella también debería incluirse el reconocimiento constitucional al pueblo mapuche y la necesaria protección y estímulo a su idioma y su cultura.

—¿Cómo se siente en compañía del ex-canciller Gabriel Valdés en la lista de la concertación, aunque usted figura como independiente?

—Figuro como independiente, ya que no se me permite representar legalmente al socialismo y a la izquierda de nuestro país.

—Me acompaña en la lista un democristiano, con el que comparto los anhelos democráticos de nuestro pueblo. Sin embargo, mi opción de izquierda es nítida, como lo es mi opción por los derechos humanos, la libertad y la justicia social, y, de

**"Unidad socialista será realidad" [artículo] Gerardo Sáinz O.**

**AUTORÍA**

Autor secundario:Sáinz O., Gerardo

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1989

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

"Unidad socialista será realidad" [artículo] Gerardo Sáinz O. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)